

III.- OTRAS DISPOSICIONES Y ACTOS

Presidencia de la Junta

Resolución de 27/11/2025, de la Dirección General de Asuntos Europeos, por la que se acuerda la publicación en extracto del informe final del Workshop Empleo en la Unión Europea (11ª edición). [2025/9619]

Mediante Resolución de 22/10/2025, de la Dirección General de Asuntos Europeos se inició el proceso participativo correspondiente al Workshop Empleo en la Unión Europea (11ª Edición).

En cumplimiento de lo previsto en los artículos 16.d) y 17 de la Ley 8/2019, de 13 de diciembre, de Participación de Castilla-La Mancha, relativos a la tramitación de los procedimientos de participación ciudadana, una vez finalizado el proceso participativo, previamente a la adopción de la decisión que ha sido objeto del mismo, se realizará un informe final.

Una vez concluido el periodo de aportaciones ciudadanas del señalado proceso, y de conformidad con lo anteriormente expuesto, resuelvo:

Publicar el informe final correspondiente al Proceso participativo del Workshop Empleo en la Unión Europea (11ª Edición). El mismo estará publicado íntegramente en el Portal de Participación de Castilla-La Mancha, al que se podrá acceder a través del siguiente enlace:

<https://participacion.castillalamancha.es/>

Extracto del informe final del proceso participativo del workshop empleo en la Unión Europea (11ª edición)

En cumplimiento de lo previsto en el artículo. 16.d), de la Ley 8/2019, de 13 de diciembre, de Participación de Castilla-La Mancha, relativo a la tramitación de los procedimientos de participación ciudadana, se elabora el presente informe:

1 Objeto del informe:

De conformidad con lo preceptuado en la mencionada Ley, una vez finalizado el proceso participativo, previamente a la adopción de la decisión que ha sido objeto del mismo, se realiza este informe final en el que se recogen las conclusiones y opiniones finales adoptadas por las personas intervenientes.

2 Desarrollo del proceso participativo:

Este proceso se publicó en el Portal de Participación de Castilla-La Mancha, a través del siguiente instrumento participativo:

- Ponencias, en una jornada presencial y online, teniendo como referencia las siguientes fechas:

- a. Fecha inicial: 23/10/2025. Inicio del procedimiento. En el Portal de Participación se aporta la siguiente información: el acuerdo de inicio del procedimiento, el formulario de inscripción y el programa de la jornada.
- b. Fecha participación: 28/10/2025. Celebración de la jornada. La fase de participación se realizó mediante un evento híbrido, al que se pudo asistir y participar de forma presencial y online.
- c. Fecha final: 28/11/2025. Fase de retorno. Se pone a disposición las presentaciones de la jornada en el Portal de Participación y el enlace al vídeo del evento.

3 Resultado del proceso participativo:

El objetivo de este evento es dar a conocer las diversas oportunidades profesionales existentes en las instituciones europeas, así como las opciones de becas y programas de voluntariado. Asimismo, se ofrecen claves y recomendaciones que faciliten el éxito de las personas interesadas en acceder a alguna de estas oportunidades en el ámbito europeo.

La jornada fue inaugurada por la Directora General de Asuntos Europeos de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Nazareth Rodrigo Ponce, del director del Centro de Estudios Europeos “Luis Ortega Álvarez”, Isaac Martín Delgado, y de la catedrática de Derecho Administrativo de la UCLM, Eva Nieto Garrido.

A continuación, dieron paso a las diferentes ponencias que estaban programadas para esta jornada.

En primer lugar, Fátima González Gómez, agente contractual en HaDEA, Agencia Ejecutiva de la Comisión Europea de los ámbitos de la Salud y Digital, habló sobre las oportunidades laborales que ofrecen las instituciones europeas más allá de las oposiciones, destacando la posibilidad de trabajar bajo la figura de agente contractual.

En segundo lugar, Inmaculada García de Fernando, funcionaria de la Comisión Europea en la Dirección General de Presupuestos, habló sobre cómo acceder a una carrera funcional en la UE, profundizando especialmente en los requisitos de participación, las distintas fases de oposición y las condiciones de trabajo, todo ello basado en su experiencia personal y profesional.

Finalmente, Borja Vela Conejo, exbecario en la Dirección General de Asuntos Europeos, presentó las becas para la formación de especialistas en asuntos relacionados con la Unión Europea de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. Borja dedicó su exposición tanto al procedimiento de selección de las becas como al desarrollo de las mismas entre la oficina de Castilla-La Mancha ante la UE en Bruselas y la sede la Dirección General de Asuntos Europeos en Toledo.

Tras cada una de las presentaciones se abrió turno de palabra para que el público presencial y online pudiera plantear las preguntas que consideraran.

Esta jornada, que en esta ocasión tuvo que ser aplazada al mes de octubre debido a que estaba prevista para el 28 de abril, día en que se produjo un apagón nacional que impidió su celebración, está organizada por el Centro Europe Direct Castilla-La Mancha dependiente de la Dirección General de Asuntos Europeos y por el Centro de Estudios Europeos “Luis Ortega Álvarez” de la Universidad de Castilla-La Mancha.

4 Características de los participantes:

La 11^a edición del workshop contó con la participación de 58 personas, estudiantes en su mayoría provenientes del campus de Toledo de la Universidad de Castilla-La Mancha, así como de 15 personas inscritas a través de la plataforma Teams, interesadas, según indicaron en su registro online, en diferentes aspectos como las salidas laborales en la UE para traductores, proceso de oposición en la UE u oportunidades de becas en el ámbito de las instituciones europeas.

A su vez, el “Proceso participativo WORKSHOP 11^a Edición: Empleo en la Unión Europea” ha recibido en el portal de participación de Castilla-La Mancha (<https://participacion.castillalamancha.es/>), un total de 120 visitas online.

Toledo, 27 de noviembre de 2025

La Directora General de Asuntos Europeos
NAZARETH RODRIGO PONCE